

IRÁN, EJE DE LA RESISTENCIA Y LIBERACIÓN

Lo que la izquierda moderna no comprende fundamentalmente es que la lucha antiimperialista nunca es abstracta; siempre es concreta. Es concreta porque siempre adopta una forma específica dictada por las condiciones objetivas de cada país, por sus características particulares, que no pueden ignorarse. [...] La izquierda moderna está dispuesta a apoyar verbalmente la lucha antiimperialista abstracta, pero en cuanto esta lucha adquiere formas concretas condicionadas por particularidades nacionales, retira su apoyo. Así, observan a Irán y solo ven su forma islámica, pasando por alto su esencia antiimperialista. No comprenden que la esencia antiimperialista de Irán se materializó naturalmente en la Revolución Islámica¹.

En realidad, estas palabras denuncian con absoluta razón las incongruencias y dogmas del izquierdismo eurocéntrico y reformista a lo largo de su historia, exceptuando muy honrosas pero minoritarias excepciones. Con pocas adaptaciones formales, la crítica también sirve para las izquierdas que de un modo u otro combaten o rechazan las luchas de liberación nacional de clase en el centro mismo del imperialismo, por ejemplo en el Estado español.

Pero lo que ahora nos interesa es la propuesta antiimperialista concreta que ofrecen fuerzas iraníes que llevan adelante la lucha contra la barbarie imperialista tanto norteamericana como sionazi. Una resistencia sistemática, pensada desde hace tiempo y que muy recientemente ha demostrado cómo va ganando apoyo de masas a escala internacional, como ha quedado gravado en la que ya se califica como la más grande acción popular en la historia: millones de personas en los funerales directos de Alí Jamenei² y en los realizados en otros países musulmanes.

En las conversaciones y debates sostenidos en Teherán a lo largo de intensos días, se analizaron líneas de intervención que tienen una identidad de fondo y frecuentemente de forma con estrategias revolucionarias sostenidas por las izquierdas antiimperialistas y de liberación nacional en muchas partes de la tierra, al margen de sus diversidades religiosas, laicas, agnósticas o ateas. Para una más plena comprensión de lo que tratamos, proponemos la lectura del artículo del autor *37 días en Irán*³.

Una exposición muy necesaria trató sobre cómo se desmontaba el mito y a la vez un tópico tan beneficioso para Occidente como el de la omnipotencia de sus servicios de seguridad e información, especialmente el Mossad sionazi, enseña lecciones y aporta una esperanza realista para decenas de miles de personas que, atemorizadas por el tópico fabricado interesadamente, dudan sobre si intensificar su militancia ya que, según les han hecho creer, «la policía lo sabe todo». No solamente dudan ellas sino que a la vez presionan en sus entornos --«aconsejan»-- para que otras se diluyan en la

¹Marxistas de Artasj. *El Irán revolucionario y la izquierda reaccionaria*. 3 de abril de 2026 <https://www.resumenlatinoamericano.org/2026/04/03/pensamiento-critico-el-iran-revolucionario-y-la-izquierda-reaccionaria/>

² La Marejada: Alí Jamenei, el Imán de los oprimidos: funeral histórico y multitudinario que muestra la derrota estratégica de Washington y Tel Aviv en su agresión con la República Islámica. 8 de julio de 2026 <https://www.resumenlatinoamericano.org/2026/07/08/iran-ali-jamenei-el-imam-de-los-oprimidos-funeral-historico-y-multitudinario-qu>

³ Iñaki Gil de San Vicente. *37 días en Irán*. 24 de febrero de 2026 <https://boltxe.eus/2026/02/37-dias-en-iran/>

pasividad: «no te metas en política que nos jodes a todos». De este modo la mentira de la omnipotencia de los servicios de inteligencia refuerza las cadenas mentales que nos hacen temer y odiar la libertad de modo que no haya límites a la represión política⁴.

En estos momentos en los que las burguesías multiplican las represiones⁵ y adecúan sus doctrinas contrainsurgentes a las nuevas formas de la lucha de clases internacional⁶, es muy importante comprender los límites estructurales insalvables de todos los cuerpos represivos, de la violencia injusta misma. Cuando investigaciones rigurosas descubren infiltraciones policiales para debilitar las luchas desde su interior para reprimirlas⁷ luego, es fácil demostrar su pertenencia al Estado⁸, labor que hay que hacer para conocer a qué se enfrenta la humanidad oprimida. Estamos ante un debate en el que ahora no podemos avanzar: si la represión material y moral fuera omnipotente, omnisciente y omnipresente, como dios, no existiría historia porque ésta es la expresión física de la permanente lucha de clases, se libre en la superficie de las contradicciones o en el subsuelo del malestar de la humanidad oprimida.

Pero la historia existe y la hacemos los y las oprimidas, como se confirma en Palestina, en la que un siglo de colaboracionismo total y descarado de las élites⁹ colaboracionistas con la estrategia de exterminio sionista no han logrado asegurar la victoria irreversible del sionazismo. Debemos decir otro tanto respecto al Líbano en donde la lucha obrera es inseparable de la resistencia al sionazismo¹⁰ liderada por Hezbolá aunque algún sindicalismo loado por Occidente ni siquiera nombre a esta organización. Lo mismo hay que decir de la nación saharauí que sigue en pie contra el imperialismo a pesar de la nueva traición española¹¹ para entregarla atada de pies y manos al expolio occidental. Hemos puesto tres ejemplos de una lista inagotable.

Volviendo a Teherán, otro debate muy importante fue pensar sobre todas las formas de lucha contra la explotación, por ejemplo sobre el boicot a empresas sionazis o de

⁴ Juan Manuel Olarieta: *La represión política no conoce límites en los países occidentales*. 5 de julio de 2026 <https://mpr21.info/la-represion-politica-no-conoce-limites-en-los-paises-occidentales/>

⁵ Otros Medios: *La Asamblea Nacional francesa aprueba la "Ley del Derecho a Matar"*. 9 de julio de 2026 <https://kaosenlared.net/la-asamblea-nacional-francesa-aprueba-la-ley-del-derecho-a-matar/>

⁶ Mercedes Gallego: *La resistencia ya es conspiración en EEUU*. 19 de junio de 2026 <https://ctxt.es/es/20260601/Politica/53913/Mercedes-Gallego-EEUU-represion-Seguridad-Nacional-ICE.htm>

⁷ Loquesomos.es: *Impacto de las filtraciones policiales sobre los movimientos sociales madrileños*. 31 de marzo de 2026 <https://madrid.lahaine.org/impactos-de-las-infiltraciones-policiales-sobre-los>

⁸ Álex Méau: *Detrás de cada infiltrado hay todo un mecanismo de Estado que lo sostiene*. 4 de abril de 2026 <https://www.elsaltodiario.com/violencia-policial/rosas-negras-detras-cada-infiltrado-hay-todo-un-mecanismo-estado-lo-sostiene>

⁹ Joseph Massad: *Élites palestinas llevan un siglo colaborando contra la resistencia*. 22 de junio de 2026 <https://www.lahaine.org/mundo.php/elites-palestinas-que-llevan-un-siglo-colaborando>

¹⁰ Tarek Saliba Rodríguez: *Es imposible separar la ocupación israelí de la clase trabajadora del Líbano*. 9 de julio de 2026 <https://www.elsaltodiario.com/libano/castro-abdallah-es-imposible-separar-ocupacion-israeli-situacion-clase-trabajador>

¹¹ Víctor G. Corera: *España ayuda a convertir la resolución 2797 en el certificado político de la ocupación del Sáhara Occidental*. 12 de diciembre de 2025 <https://rebellion.org/la-ran-que-queria-rabat-espana-ayuda-a-convertir-la-resolucion-2797-en-el-certificado-politico-de-la-ocupacion-del-sahara-occidental/>

cualquier otra potencia imperialista. En Euskal Herria hemos aplicado este método varias veces para debilitar en la medida de lo posible la base económica y política de los Estados que nos ocupan pero también contra los intereses sionazis en todas sus plasmaciones desde las culturales y deportivas hasta las económicas y militares. Pero también y sobre todo contra la burguesía regional que hace negocios de sangre con el genocidio palestino como es la empresa CAF¹². Se me ocurre una larga lista de naciones vejadas y oprimidas que pueden avanzar en su liberación aplicando el boicot económico según sus posibilidades, por ejemplo Venezuela.

Para que este método de lucha civil, no violenta y pacífica, sea efectivo hay que tener en cuenta al menos cuatro cosas:

1) La plusvalía, la ganancia capitalista es la base de toda explotación, por tanto atacarla es debilitar al poder dominante; 2) el boicot pacífico a la economía opresora desarrolla la conciencia libre y crítica porque nos enseña a decidir en todo momento sobre algo esencial en nuestra vida: el consumo como acto político, tanto más político cuanto más intente parecer ser neutral, rutinario y hasta «libre»; 3) el boicot a la cultura e industria deportiva del Estado imperialista nos exige y nos enseña a elaborar nuestra propia cultura alternativa y nuestro concepto de deporte no mercantilizado ni politizado; esto es así porque necesitamos referentes justos y emancipadores para saber qué es, cómo surge y para qué imponen la cultura opresora y su alienación deportiva¹³, y cómo derrotarlas; y 4) a la vez esta práctica cotidiana va moldeando el futuro que el pueblo quiere construir porque aprende a decidir sobre su práctica cotidiana en aspectos centrales como el consumo y la cultura.

Además de estos debates imprescindibles hubo otro más general sobre cómo derrotar al imperialismo sionazi representado en la imagen de la «ciudad asediada», plan que vamos a sintetizar aquí de forma adecuada a nuestro entorno. El Plan expone varios pilares con sus respectivas estrategias que aquí vamos a exponer en el orden que pensamos más adecuado al contexto de lucha de clases en la Europa actual, teniendo en cuenta que, como se insistía en los debates, están integrados en una totalidad que los integra e interrelaciona. Es por ello que en este resumen nuestro orden de exposición es diferente pero exponiendo esa totalidad por entero.

Primero: «La movilización de la opinión pública» cuya estrategia es «Trasladar el campo de batalla al ámbito de la conciencia global y al derecho internacional» para lograr «La deslegitimación del régimen ante el tribunal de la opinión pública universal». El uso revolucionario de las Nuevas Tecnologías de la Comunicación (NTC), las redes sociales, las alianzas antiimperialistas, así como la denuncia permanente de la brutalidad genocida del sionazismo y la ferocidad de Occidente, de la OTAN en general y de la

¹² Convocatorias: *Concentración frente a CAF-Beasain para denunciar su complicidad con el Estado sionista*. 15 de junio de 2026

<https://insurgente.org/concentracion-frente-a-caf-beasain-para-denunciar-su-complicidad-con-el-estado-sionista/> Y también

<https://ahotsa.info/albisteak/piden-a-caf-y-al-gobierno-vasco-que-dejen-de-trabajar-en-proyectos-israeli-es-en-los-territorios-ocupados-palestinos/>

¹³ Carlos (anemias): *El Escaparate Sangriento, el Capital y su mundial de futbol*. Julio 2026

<https://kaosenlared.net/el-escaparate-sangriento-el-capital-y-su-mundial-de-futbol/>

ucionazi en concreto, etc., facilitan en cierta forma romper la creciente censura y manipulación imperialista.

Pero aun así se trata del frente de lucha que la izquierda revolucionaria ha de ampliar y mejorar en todo momento, en al menos cuatro frentes de intervención: 1) referéndum palestino ante el que Israel tenga que confirmar de nuevo su racismo porque negar este derecho elemental le lleva a un callejón sin salida; 2) batalla legal inteligente de la Resistencia sobre su legitimidad y la del derecho de defensa propia o legítima defensa; 3) denuncia de la doble moral de Occidente, de su hipocresía con respecto a Palestina; y 4) mostrar que el sionismo es una amenaza para todo Oriente Medio.

Fácilmente podemos adaptar estos puntos a cualquier forma de lucha de clases y de liberación antiimperialista incluso por singular que sea ya que la autodeterminación de Palestina para acabar con la trampa de los dos Estados, es esencialmente revolucionaria; del mismo modo, solo la reacción niega el derecho de legítima defensa popular en una manifestación o ante una agresión patriarcal, racista, fundamentalista, etc., sobre todo desde la dialéctica marxista del derecho/necesidad; también solo la cínica hipocresía de la doble moral burguesa, que oculta su única moral de la ganancia máxima sin reparar en nada, niega que existan dos derechos antagónicos, el del explotador y el de los y las explotadas, y que es la fuerza la que decide su desenlace en el momento del choque; y 4) no se puede ocultar que de la misma manera que el sionismo es una amenaza en Oriente Medio y Asia Occidental, el imperialismo es la amenaza mundial.

Segundo: «El fortalecimiento del Frente de la Resistencia (Guerra dura y semidura)» que se plasma en el objetivo estratégico de: «Privar al régimen de seguridad y tranquilidad permanentes y alterar el equilibrio de fuerzas», cuyo eje principal es: «El enfrentamiento directo con un enemigo feroz que solo responde ante el lenguaje de la fuerza». Este segundo pilar tiene además varias estrategias claves: 1) «Centralidad y armamento del pueblo Palestino» enfatizando «el papel impulsor», el armamento de Cisjordania y la conversión territorial; y 2) «Apoyo integral y universal»: «Brindar respaldo absoluto a cualquier grupo, movimiento o nación que se alce en la lucha contra el sionismo».

Estudios imperialistas de contrainsurgencia reconocieron hace tiempo la desmoralización causada en sus tropas ocupantes por la tensión, la inseguridad, el miedo permanente a sufrir la justa ira popular en cualquier momento, de sentir el desprecio y el odio del pueblo ocupado que sufría la violencia invasora, siempre terrorista. Aunque a menor escala le sucede lo mismo a la patronal cuando la lucha obrera se extiende y cuando, por ello, «el miedo cambia de bando» porque los y las obreras se manifiestan ante sus mansiones y clubes privados, por ejemplo. Según contextos, las clases explotadas se dotan de armas defensivas simples como piedras, tiragomas, cohetes de feria y a veces de cócteles e incluso aprenden la autodefensa de manifestaciones, actos y sedes políticas, sindicatos, medios de prensa, barrios y fábricas recuperadas. Son lecciones históricas objetivas que ninguna fuerza represiva puede negar, sí criminalizar con detenciones, torturas, cárceles y asesinatos. Lecciones que los pueblos oprimidos aprenden ayudados por «el apoyo integral y universal» antiimperialista.

Además en este segundo punto se proponen cuatro vías: 1) «Unidad de acción en el terreno» coordinando a todos los grupos de la Resistencia en un «Bloque Único»; 2) «Fortalecimiento de los fundamentos espirituales» promocionando la motivación divina y la «cultura del martirio», referentes y modelos de conducta; 3) «Respaldo popular sostenido» movilizándolo a las masas y a los intelectuales «en todo el mundo islámico»; y 4) «Imposición de una guerra de desgaste» buscando agotar psicológica, económica y militarmente al enemigo.

Una huelga o movilización, por ejemplo, busca el máximo de fuerzas y apoyo, así como un «bloque único» en los objetivos sobre todo cuando se prevé largo el conflicto. También busca que sus miembros sepan por qué luchan y asuman los sacrificios que ello acarrea. A los ateos marxistas no nos sorprende la rectitud moral de los curas obreros y guerrilleros, admiramos a quienes asumen más sacrificios que otros en bien de la libertad y quienes se inmolan en una guerra justa en beneficio del pueblo: eso es el «martirio» de los musulmanes antiimperialistas. En cuanto a los valores de conducta debemos estudiar con más ahínco autocrítico en la universidad de la vida que es la historia de la lucha de clases, que nos enseña precisamente que esta vida no es sino parte de la guerra de desgaste del imperialismo hasta que podamos destruirlo.

Recordemos a Marx cuando respondió a una serie de preguntas informales que le hicieron en la década de 1860, entre sus respuestas ahora nos interesan estas: que la unidad del fin era su rasgo característico; que la lucha era idea de felicidad; que el sometimiento era su idea de desgracia; que el servilismo era el defecto que más aversión le inspiraba; que los libros eran su ocupación preferida, que Espartaco y Kepler eran sus héroes preferidos; que ‘nada de lo humano me es ajeno’ era su proverbio preferido, y que dudar de todo era su divisa preferida¹⁴.

Tercero, «El colapso interno» que busca desarticular los cimientos del régimen, con el eje principal orientado a «Preparar el terreno y generar las condiciones necesarias para una implosión desde el interior». El objetivo del «colapso interno» es dialéctico en todos los sentidos, porque la contradicción sólo desaparece cuando ha estallado, ha colapsado en su mismo interior, abriendo la puerta a otra realidad nueva ya latente en el podrido mundo que ha reventado por su incapacidad esencial de existir. En palabras de Marx: «la concepción de su negación, de su aniquilamiento necesario; porque, concibiendo cada forma llegada a ser en el fluir del movimiento, enfoca también su aspecto transitorio; no se deja imponer por nada; es esencialmente crítica y revolucionaria.»¹⁵. Es cierto que su colapso puede estar acelerado por presiones externas, pero estas sólo son efectivas cuando la descomposición interna no puede generar resistencias que anulen esas presiones externas. Este principio rige para todo conflicto.

Para acelerar el colapso interno, se proponen cinco vías: 1) «La relación coste beneficio» que haga que para EEUU y Occidente en su conjunto, seguir manteniendo a Israel pasa de ser un “activo estratégico” a un “carga insostenible”, un “lastre”; 2)

¹⁴ Caliban: Karl Marx entrevistado por sus hijas. 12 de marzo de 2019

<https://elcaliban.blogspot.com/2019/03/karl-marx-entrevistado-por-sus-hijas.html>

¹⁵ Marx: Palabras finales a la segunda edición alemana del primer tomo de El Capital de 1872. 2003.

<https://www.marxists.org/espanol/m-e/1870s/pfal72s.htm>

Destruir «el mito de la seguridad», es decir, «Generar una inseguridad permanente en la profundidad de los territorios ocupados, imponiendo una guerra de desgaste que provoque la migración inversa y la fuga masiva de capitales (élites intelectuales); 3) Destruir el mito del «ejército invencibles» aplicando la guerra asimétrica para ridiculizarlo quebrantando su «aura de invencibilidad (la hegemonía psicológica) del aparato militar; 4) Destruir el «mito del victimismo» sionista para justificar sus atrocidades genocidas en base a lo acontecido hace más de ochenta años, enseñando al mundo la brutalidad presente del imperialismo que no solo del sionazismo; y 5) Destruir el mito de «la normalización de las relaciones» entre el sionazismo y Palestina, aumentando el costo económico, político y militar de los Estados árabes colaboracionistas con el genocidio.

Una huelga obrera sabe que puede vencer si pone a la empresa al borde de la quiebra, lo mismo que una asamblea de vecinos sabe que puede ganar si hace que el partido que dirige el ayuntamiento pueda perder las próximas elecciones municipales. El pueblo trabajador destruye el mito del ejército imperialista mostrando los gigantescos gastos en armas que costea con su sudor y que se usarán para sostener el capitalismo. La crítica radical de la corrupta “democracia autoritaria” burguesa, por llamarla suavemente, cumple la misma función que la denuncia del victimismo sionista porque ambas descubren las manipulaciones y mentiras sobre las que legitiman su dictadura de clase.

Pero es la quinta vía para destruir el mito de la «normalización», la que más nos interesa ahora: la burguesía, el sionazismo, dicen que no existe explotación ninguna porque lo «normal» es que hayan «ricos» y «pobres» desde siempre, no por razones socioeconómicas estructurales, sino por la diferencia de personalidad, por el origen de nacimiento, por la laboriosidad y esfuerzo individual unas culturas frente a la indolencia de la mayoría de ellas que prefieren obedecer y vagar viviendo de subsidios y ayudas occidentales: «triumfa el mejor y el que más fe en dios tiene». “Israel” y EEUU son los exponentes más salvajes de esta ideología que legaliza además del ahorcamiento también el encarcelamiento de no menos de 350 niños¹⁶ palestinos.

Lo «normal»¹⁷ es que el ente sionista extermine decenas de miles de personas, desarrolle una poderosa industria de espionaje, tortura y la matanza humana, se apropie de extensas tierras y expulse brutalmente a sus pobladores originarios. Lo «normal» que, como denuncia Robert Inlakesh: « Se han encontrado pruebas con casos documentados de cuerpos devueltos a familias palestinas sin órganos, especialmente riñones, corazones, ojos, sin informes médicos ni expedientes de autopsia.»¹⁸. Lo «normal» es que EEUU e “Israel” asesinen a 165 niñas y tres personas adultas en el ataque a una escuela¹⁹. Lo «normal» es que EEUU invada Venezuela el 3 de enero de 2026, cause centenas de

¹⁶ Al Mayadeen: “Israel” mantiene a 350 niños palestinos en prisión. 5 de abril de 2028
<https://espanol.almayadeen.net/noticias/politica/2154573/-israel--mantiene-a-350-ninos-palestinos-en-prision--segun-i>

¹⁷ Borroka: *Relación entre opresión, represión y normalización*. 31 de agosto de 2014
<https://borrokagaraia.wordpress.com/2014/08/31/relacion-entre-opresion-represion-y-normalizacion/>

¹⁸ Robert Inlakesh *El escándalo del robo de órganos en Israel expone una cultura de profanación* 16 de junio de 2016 <https://www.lahaine.org/mundo.php/el-escandalo-del-robo-de-organos-en>

¹⁹
<https://espanol.almayadeen.net/noticias/politica/2130427/minab-despide-a-168-martires-de-ataque-de-ee--uu--e--israel>

mueritos y heridos y secuestre a Nicolás Maduro, presidente democráticamente elegido, y a su compañera Cilia Flores, diputada de la Asamblea Nacional...

Tamaña inhumanidad es «normal» porque así lo aseguran sujetos que interpretan los mandatos de supuestos dioses que se dice que existen desde la eternidad. En EEUU los poderes en la sombra y en la superficie impulsan abiertamente una explosiva mezcla venenosa de protestantismo, sionismo y fascistización que engrasa ideológicamente el irracionalismo de la industria de la matanza humana. Trump no es una casualidad azarosa, como tampoco lo fue Hitler como ahora no lo son Miley y Netanyahu. Trump es un instrumento que las élites han ido afilando al son de la un proyecto contrarrevolucionario gestado con tiempo²⁰ aplicar la tremendas condenas²¹ definidas como «normales».

La «normalidad» reformista quiere que las fuerzas represivas se afilien a sus sindicatos «de izquierda»²². Por no extendernos, la «normalidad» se va ‘normalizando’, y no es un juego de palabras, cuando los reformismos que atontan a sectores de una Euskal Herria tan antifascista no movilizan en las calles al pueblo obrero para derrotar el avance fascista en las fuerzas represivas impuestas desde el Estado español²³.

Al final del texto leemos la Conclusión estratégica «El plan triangular de la Resistencia constituye una arquitectura integral y unificada mediante la acción coordinada en sus tres pilares: 1) Destruye sus cimientos existenciales (provocando su colapso interno). 2) Despoja al régimen de su legitimidad (ante la conciencia global). Y 3) Le priva de seguridad y estabilidad (mediante la confrontación directa). En síntesis: «La ejecución simultánea de estos tres pilares acelera el colapso de esta estructura artificial».

Lo mínimo que tenemos que decir es que, por ahora, este plan se está materializando en la mayoría de sus puntos.

IÑAKI GIL DE SAN VICENTE

EUSKAL HERRIA 12 de julio de 2026

²⁰ David Valiente: *Entrevista a Javier Cavanilles. “Donald Trump no es más que un instrumento de las élites para ejecutar un proyecto que lleva años gestándose”*. 8 de julio de 2026
<https://rebelion.org/donald-trump-no-es-mas-que-el-instrumento-de-las-elites-para-2ejecutar-un-proyecto-que-lleva-anos-gestandose/>

²¹ Jacob Crosse: *Los tribunales de EEUU condenan a 15 acusados de Prairieland a 556 años de prisión en el marco de la campaña fascista de Trump contra la oposición de izquierda*. 6 de julio de 2026
<https://www.wsws.org/es/articles/2026/07/06/0af7-j06.html>

²² Diego Lotito: *Sumar y el PCE quieren que la Policía Nacional se pueda afiliar a CCOO y UGT: ¡Fuera policías de los sindicatos!* 10 de julio de 2026
<https://www.izquierdadiario.es/Sumar-y-el-PCE-quieren-que-la-Policia-Nacional-se-pueda-afiliar-a-CCOO-y-UGT-Fuera-policias-de-los>

²³ Berdnard Elhadji: *Elecciones sindicales en la ertzaintza y la constatación del fascismo rampante*. 6 de abril de 2026
<https://boltxe.eus/2026/04/elecciones-sindicales-en-la-ertzaintza-y-la-constatacion-del-fascismo-rampante/>